

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Pada penelitian ini dapat dilihat bahwa jenis penelitian yang digunakan adalah *library research*. Metode penelitian ini berisikan teori-teori yang relevan dengan kajian masalah dalam penelitian. Kajian penelitian ini adalah kajian pustaka. Kajian pustaka merupakan sebuah penelitian melalui pengumpulan data atau karya tulis seseorang yang berhubungan dengan objek penelitian dan pengumpulan data bersifat kepustakaan.

Pada bagian ini dilakukan kajian tentang konsep serta teori yang digunakan berdasarkan *literature* yang ada. Terutama dari berbagai artikel yang dipublikasi dalam berbagai jurnal ilmiah. Kajian pustaka berfungsi untuk membangun konsep atau teori yang menjadi dasar studi dalam penelitian.³⁶ Kajian kepustakaan merupakan kegiatan wajib dalam sebuah penelitian, terkhusus penelitian akademik yang memiliki tujuan utama mengembangkan aspek teoretis maupun aspek manfaat praktis.³⁷

Dalam kajian kepustakaan terdapat tiga tahap kegiatan,³⁸ yaitu:

1. Menyiapkan alat perlengkapan
 Penelitian kepustakaan tidaklah memerlukan banyak alat pelengkap sebagai media bantu. Pada penelitian jenis ini hanya perlu disediakan pensil, pulpen dan juga kertas catatan.
2. Menyusun bibliografi kerja
 Bibliografi kerja merupakan catatan mengenai sumber utama yang nantinya dipergunakan untuk kepentingan penelitian. Sebagian besar sumber dari bibliografi adalah koleksi perpustakaan dengan memanfaatkan alat bantu bibliografi yang tersedia dalam perpustakaan tertentu.
3. Membaca dan membuat catatan penelitian
 Seorang peneliti sebelum melakukan penelitian haruslah sudah mengetahui dari mana sumber informasi ilmiah yang didapatkan. Adapun beberapa sumber yang

³⁶ Wiratna Sujarweni, *Metodelogi Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2014), 57.

³⁷ Sukardi, *Metodologi Penelitian Pendidikan: Kompetensi dan Praktiknya* (Jakarta: Bumi Aksara, 2004), 33.

³⁸ Mestika Zed, *Metode Penelitian Kepustakaan* (Jakarta: Yayasan Pustaka Obor, 2014), 17–20.

dibutuhkan diantaranya ada buku, teks, jurnal ilmiah, referensi statistik, hasil-hasil penelitian (Skripsi, tesis, disertasi, internet, dan berbagai sumber lainnya yang relevan).³⁹

B. Subjek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah teks hadis riwayat dari imam Ahmad. Dimana hadis ini menjelaskan mengenai bagaimana hukum menikahi janda serta keutamaan yang didapatkan ketika menikahi janda. Dari hadis yang menjelaskan tentang keutamaan menikahi janda ini kemudian dikaji secara ma'nanya dan dianalisis sedalam mungkin sehingga dapat dibuktikan kehujjahan hadis ini secara teori dan tidak muncul keraguan untuk mengaplikasikannya dalam kehidupan secara nyata.

C. Sumber Data

Sumber data merupakan informasi dari mana data tersebut didapatkan. Dalam penyusunan skripsi ini, sumber data yang digunakan oleh peneliti adalah:

1. Data Primer

Data primer ialah data yang didapatkan langsung dari pokok pembahasan penelitian dengan menggunakan alat pengukur atau alat yang digunakan untuk mengambil data langsung pada pokok pembahasan sebagai pemberi informasi yang dicari.⁴⁰

Data primer dari penelitian ini yaitu kitab-kitab hadis populer diantaranya adalah Sunan Tirmidzi karya imam Tirmidzi, Jami' Bukhori karya imam Bukhori, Shahih Muslim karya imam Muslim, Sunan Ibn Majah karya imam Ibn Majah, Sunan Nasa'i karya imam Nasa'i, Musnad Ahmad karya imam Ahmad bin Hanbal. Adapun kitab-kitab hadis tersebut didapatkan melalui sebuah aplikasi yang bernama *kutubuttis'ah*.

2. Data Sekunder

Data sekunder ialah data yang didapatkan melalui pihak lain, tidak secara langsung peneliti dapatkan dari subjek penelitiannya. Data sekunder dalam penelitian kali ini berasal

³⁹ Anwar Sanusi, *Metodologi Penelitian Bisnis* (Jakarta: Selemba Empat, 2016), 35.

⁴⁰ Saifuddin Azwar, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2001), 91.

dari buku-buku lain yang berhubungan dengan permasalahan yang menjadi pokok bahasan skripsi.⁴¹

Data sekunder dalam penelitian ini diperoleh melalui jurnal, artikel dan berbagai bentuk skripsi yang sudah ada seperti

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data sangat diperlukan dalam suatu penelitian. Hal ini dikarenakan perkara tersebut digunakan oleh peneliti untuk mengolah data yang sudah didapatkan sehingga dapat ditarik kesimpulan.

Teknik pengumpulan data yang dilakukan oleh peneliti dalam penelitian kepustakaan ini diarahkan kepada pencarian data serta informasi melalui dokumen-dokumen baik berupa dokumen tertulis maupun dokumen elektronik yang dapat mendukung proses penulisan. Hasil penelitian juga akan semakin kredibel apabila mendapat dukungan foto-foto atau karya tulis akademik yang sudah ada.

E. Teknik Analisis Data

Analisis data dalam penelitian ini dilakukan ketika penulis sudah selesai menelaah sumber primer yang ada. Analisis data yang telah disajikan dapat menjadi pegangan bagi penelitian selanjutnya. Dalam penelitian kajian pustaka, proses ini dapat digunakan untuk menganalisa semua bentuk komunikasi baik berupa surat kabar, berita di radio, iklan televisi serta semua bahan dokumentasi lainnya. kaitannya dalam pembahasan yaitu digunakan sebagai salah satu upaya dari penulis untuk memudahkan pemahaman dengan cara menganalisa kebenaran yang ada melalui isi kandungan sebuah hadis kemudian dikaji syarahnya.

Langkah yang ditempuh dalam penganalisan data pada penelitian ini sebagai berikut:

1. Membaca dan memahami redaksi hadis tentang menikahi janda
2. Menganalisis redaksi hadis tentang menikahi janda
3. Memberikan kesimpulan mengenai kehujjahan hadis tentang menikahi janda ini dalam kajian ma'anil hadis

⁴¹ Azwar, 91.